
這次明德十周年之旅，是我第3次上到廣西融水，每一次看到的事物都唔同，

感受也不相同。 

也許在香港的大城市生活得太耐，每次上到融水，去到大保、下里就會覺得

自己被解放一樣，那裡清新的空氣讓自己充足了電，那裡的食物也格外鮮甜。 

有一句話令我印象深刻:“這是山裡的孩子”。不知道為什麼，每次上到大

保，這次第一次到明德樓，見到那裡的小朋友，就不由自主想起這句。會想到平

時我們抱怨遇到了什麼困難，就可能變得好沮喪。但我們似乎忘記了感恩，忘記

了我們有好好的條件與環境。我們絕對有能力去克服眼前困難，還有能力幫助有

需要的人。我們這次翻新了明德樓，希望能讓當地的小朋友繼續擁有一個良好的

讀書環境，好讓他們將來有更多的機會改變自己、家裡的命運，追尋自己的夢想。 

這次十周年之旅，也讓我認識了很多的師兄師姐，有比我高一、兩年級，亦

有不少已經畢業出來工作多年。我看到大家的感情都很好，一坐在一起就十分聚

頭。想必，除了我眼前見到的他們，一定還有許許多多的明德之友也像他們一樣，

多年後亦能維繫到這樣好的感情。唔知道，幾多年之後，我又會唔會都好像他們

一樣呢？唔知道下次如果有機會到明德樓，5 張長凳上我們油的畫還在不在呢？

我答應過，若然我有機會的話，要幫大家影翻幅相呀。 

這次十周年的相片我會好好保留，希望若干年後能夠睇翻這個“幼嫩”的我。

有前人講過亦都做到：“能夠在自己有份參與的項目前穿上畢業袍、影畢業相，

與它一同畢業。”新的工程即將開始，我也希望將來畢業的時候也能有此福氣，

與自己有份參與的工程一同畢業。 
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